
Niederschrift 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates 

 

am Donnerstag, 15.05.2025 (Beginn 19.30 Uhr; Ende 20.45 Uhr) 

 

in Bad Säckingen-Wallbach (Gemeindesaal) 

  

 

Vorsitzender:  OV Fred Thelen 

 

Zahl der anwesenden Mitglieder: 10     (Normalzahl: 10 Mitglieder) 

 

Namen der nicht anwesenden ordentl. 

Mitglieder: 

Name der anwesenden stellvertretenden 

Mitglieder: 

  

  

  

  

  

 

Schriftführerin: Frau Karin Güll 

 

Besucher der Ortschaftsratsitzung: 

1 Presse   

2 Bürger 

STR Julius Berchtold entschuldigt 

 

Nach der Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass: 

 

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 08.05.2025 ordnungsgemäß eingeladen; 

 

2.  die Tagesordnung am 08.05.2025 durch ortsübliche Bekanntmachung – Anschlagtafeln, 

Veröffentlichung im redaktionellen Teil der Tagespresse sowie Veröffentlichung auf der 

Homepage der Stadt Bad Säckingen – bekannt gemacht wurde; 

 

3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 5 Mitglieder anwesend sind. 

 

 

Hierauf wird in die Beratung eingetreten und folgendes beschlossen: 

 

 

 

* Der Abwesenheitsgrund wird in der Klammer durch Kurzzeichen (K) = krank, (V) = verhindert 

entschuldigt, (U) = unentschuldigt ferngeblieben, angegeben.  

 

 

 

 

 

 



Protokoll der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates 

von Donnerstag, 15.05.2025 

 

1. Bürger fragen 
Keine Fragen  

 

 

2. Genehmigung des öffentlichen Protokolls der Sitzung von Donnerstag, 10.04.2025 
OV Thelen fragt die anwesenden Ortschaftsräte, ob Sie mit dem öffentlichen Protokoll der o.g. Sitzung 

einverstanden sind und bittet um Genehmigung. 

 

Beschluss: Einstimmig 
 

 

3. Genehmigte Anträge Flößerhalle 

Im Zeitraum 10.04.2025 bis 15.05.2025 wurde folgender Hallenantrag durch die Ortsverwaltung genehmigt: 

 Sonntag, 19.10.2025 – Musikverein Wallbach – Zöglingsvorspielnachmittag im Foyer 

 

Der Ortschaftsrat hat diesbezüglich keine Fragen.  

 

 

4. Anhörung im Baugenehmigungsverfahren: 

Einbau von zwei Gauben im vereinfachten Baugenehmigungsverfahren gem. §52 LBO; 

Hauptstr. 35; Flurstück-Nr. 104 
OV Thelen teilt mit, dass die Gauben im hinteren Teil des Hauses geplant sind. Teile der Planunterlagen 

waren dem OR vorab zur Verfügung gestellt worden. Der Ortschaftsrat hat diesbezüglich keine Fragen. 

 

Beschluss:  Dem Bauvorhaben wird einstimmig das Einvernehmen erteilt.   

 

 

5. Entfernung der BMX-Bahn – Anfrage Skater Park 
OV Thelen informiert, dass bereits im Herbst zur Pflege und Nutzung der BMX-Bahn aufgerufen wurde mit 

dem Hinweis, dass diese sonst eingeebnet wird. Im diesjährigen Flyer hatte er den gleichen Aufruf nochmals 

gestartet. Auf beide Aufrufe erfolgte keine Reaktion. Da das Ergebnis zeigte, dass an dieser Bahn offenbar 

kein Interesse mehr besteht, wurde diese nun durch die Stadtgärtnerei und den Bauhof rückgebaut. 

 

OV Thelen bedankt sich bei der Stadtgärtnerei und dem Bauhof für die geleistete Arbeit. Es wurde nun 

wieder ein sauberer Platz hergestellt und der Wiese zugeordnet. 

 

In diesem Zusammenhang erreichte OV Thelen ein Schreiben von drei Jungs aus dem Dorf, welches 

verlesen wird. Die drei Jungen wünschen sich, dass statt der abgerissenen BMX-Strecke vor dem Fußballfeld 

ein pflegeleichter Skater Park aus „Teer“ wie in Wehr dorthin gebaut wird. 

 

OV Thelen hatte den Skater Park bei der Ausfahrt Mitte in Wehr im Kopf, OR Weiss denkt aber, dass der 

neue Skater Park in der Nähe des Fußballplatzes in Wehr gemeint ist. 

 

OR Bechler merkt hierzu an, dass man bereits bei der BMX-Bahn entschieden hatte, dass auf keinen Fall 

feste Aufbauten gemacht werden sollen. 

 

OR R. Wunderle geht davon aus, dass hierfür in Wallbach die Auslastung nicht hoch genug wäre. 

 

OV Thelen würde den Platz zwar wieder von der Stadt Bad Säckingen zur Verfügung gestellt bekommen, 

mehr jedoch nicht. Aufgrund der derzeitigen finanziellen Situation der Stadt ist kein Geld für den Bau einer 

solchen Anlage vorhanden. Weiter stellt sich auch hier die Frage, wer die Bahn dann pflegen würde. Die 



Vergangenheit hat bereits gezeigt, dass diese Aufgabe von niemandem mehr übernommen werden möchte, 

wenn die Initiatoren aus Altersgründen kein Interesse mehr an der Bahn haben. 

 

OV Thelen wird die drei Jungs entsprechend informieren.  

 

 

6. Sachstand Garagen Rotfluhstraße 

Nachdem dieses Thema bereits mehrfach Thema in den vergangenen Sitzungen gewesen ist, hat OV Thelen 

nach der April-Sitzung nochmals Kontakt mit dem Ordnungsamt aufgenommen.  

Daraufhin hat das Ordnungsamt ein umfangreiches Dossier zur Verfügung gestellt. Daraus geht hervor, dass 

die Örtlichkeiten laufend kontrolliert wurde und inzwischen mehrere Ordnungswidrigkeitenanzeigen erstellt 

wurden. 

OV Thelen verliest Auszüge aus dem Dossier.  

Bei den Kontrollen wurden die Mitarbeiter des Ordnungsamtes „nicht sehr freundlich empfangen“, was zu 

einer Strafanzeige wegen Beleidigung führte. 

 

OR Schapfel kommt um 19.50 Uhr und nimmt an der weiteren Sitzung teil.  

 

OV Thelen merkt an, dass in der Öffentlichkeit der Eindruck entstanden wäre, dass die Behörden nichts 

unternehmen – dies stimmt, wie man sehen kann, nicht.  

 

OR Fritsch merkt an, es habe sich gezeigt, dass unsere Beschwerden berechtigt sind.  

 

OR Troppmann hat selbst auch festgestellt, dass auch sonntags an Fahrzeugen gearbeitet wird. Die Stadt hat 

reagiert was zeigt, dass wir richtig gehandelt haben. Steter Tropfen höhlt den Stein.  

 

Abschließend kann gesagt werden, dass jeder ordnungsgemäß ein Gewerbe anmelden kann. Aufgrund der 

Verträge ist der Besitzer der Garagen „aus dem Schneider“, haftbar sind die jeweiligen Mieter. 

Die Ortsverwaltung ist keine Ordnungsbehörde, Kontrollen durch das Ordnungsamt werden weiter 

durchgeführt. Die Aufgabe für Wallbach ist somit abgeschlossen. Natürlich werden Hinweise auch in 

Zukunft weitergegeben. 

 

 

7. Beschaffung von Defibrillatoren (Flößerhalle, Rathaus) 
Die Defis in der Flößerhalle und im Rathaus sind in die Jahre gekommen, die Wartung der Apparate ist nicht 

billig. Deshalb hat sich OV Thelen informiert. Die neuere Generation der Defis ist mittlerweile zusätzlich 

zum Ton mit einem Bildschirm ausgestattet. 

 

Das Einverständnis des Ortschaftsrates vorausgesetzt, hat OV Thelen deshalb für die Flößerhalle ein neues 

Modell mit Bildschirm bestellt.  

 

Der Defi im Rathaus war bisher in den Räumlichkeiten der Ortsverwaltung und durch die wenigen 

Öffnungszeiten die meiste Zeit nicht für die Öffentlichkeit zugänglich.  

Hier soll deshalb zunächst eine Außenbox angeschafft werden, damit man im Notfall jederzeit auf den Defi 

zugreifen kann. Allerdings soll hier zunächst einer der bisherigen Defis überholt und hierfür genutzt werden. 

Bevor auch hier ein neues Gerät angeschafft wird, gilt dies als Versuch, ob das Gerät vor Vandalismus 

verschont bleibt.   

 

Das Gremium hat hierzu keine Einwände. 

 

 

8. Verschiedenes 

8.a. Offizielle Enthüllung der Ortseingangstafeln  
Die neuen Ortseingangstafeln sind aufgestellt, OV Thelen hofft darauf, dass sie dem Gremium gefallen. Die 

Kosten hierfür lagen bei über 600 €. Die Tafel braucht nun aber noch eine Verstärkung 



Nun möchte er die neuen Tafeln noch offiziell enthüllen und zwar am Samstag, 07.06.2025 um 10.00 Uhr. 

Die Presse wird zu diesem Termin noch eine Einladung erhalten. 

Er lädt außerdem das Gremium ein, an dieser Veranstaltung teilzunehmen.  

 

In diesem Zusammenhang teilt OV Thelen mit, dass er der Flößergilde mitgeteilt hat, dass er den Flößer vor 

dem Rathaus gerne mal wieder auf seinem Floß sehen möchte, nachdem der Namenszusatz Flößerdorf 

seitens der Gemeinde beantragt wurde und man sich auch dafür einsetzt, dass die historischen Gegenstände 

wieder hierher nach Wallbach kommen. 

Daraufhin hat man versprochen, das Floß zeitnah wieder aufzubauen.  

Die Sperrbänder hat er bereits entfernt, dann aber gesehen, dass die Kanten des Ruders scharfkantig sind und 

eine Gefahr darstellen können.   

 

 

8.b. Pfingstbootsverkehr am 08.06.2025 
Am Pfingstsonntag, 08.06.2025 findet wieder der traditionelle Bootsverkehr beider Wallbach statt. OV 

Thelen wird mit seiner Frau mit dem ersten Boot nach Wallbach-CH übersetzen. Er würde sich freuen, wenn 

ihn jemand aus dem Gremium begleiten würde – gerne mit Partner – damit er nicht alleine ist. 

 

OR Weiß, Troppmann und Berchtold haben bereits mitgeteilt, dass sie am 08.06.2025 nicht vor Ort sind.  
 

 

8.c. Paketpost 
Es häufen sich Beschwerden, dass nicht zustellbare Pakete nun zur Abholung an den Dorfladen in Öflingen 

gebracht werden. Wenn die Poststelle dort geschlossen hat, müssen die Pakete sogar in der Poststelle in Wehr 

abgeholt werden.  

Die Dienstleistungen der Post werden immer schlechter.  

 

OR Bechler verweist auf einen Ablegevertrag, dann würde so etwas nicht passieren.  

 

OR Berchtold hält einen Ablegevertrag für die Schule für unsicher – mit einem abgeschlossenen 

Ablegevertrag ist der Zusteller sämtlicher Haftung enthoben und das ist beim Eingang der Schule bis zum 

nächsten Morgen zu unsicher. Wenn müsste als Ablageort der Eingang der Ortsverwaltung angegeben 

werden.  

 

Da es hier nicht nur um die Schule, sondern auch um alle Wallbacher Bürger geht, wird OV Thelen zur 

Postverteilerstelle fahren und dort das Gespräch suchen. Er möchte regeln, dass Wallbacher Pakete zur 

Abholung nach Säckingen und nicht nach Öflingen oder Wehr gebracht werden. 

 

Vermerk: Das Gespräch hat am Freitag, 16.05.2025 stattgefunden. Die Packstation in Bad Säckingen hat 

Platz für 20 Pakete. Diese 20 Plätze reichen bei weitem nicht aus, manche Pakete haben aufgrund ihrer Maße 

auch keinen Platz dort. 

Deshalb werden die restlichen nicht zustellbaren Pakete aus Wallbach zur Abholung in den Dorfladen nach 

Öflingen gebracht. Nicht zustellbare Pakete in der Kernstadt müssen sogar in Murg abgeholt werden.  

Dass die Pakete jedoch an die Poststelle nach Wehr geliefert werden, war dem Leiter der Postverteilerstelle 

in Wallbach neu. Er wird dem nachgehen. 
 

 

9. Fragen aus dem Ortschaftsrat 
a. OR Bechler wurde schon mehrfach auf die Sperrung der MC-Donalds-Kreuzung angesprochen. Tagsüber 

soll es ja keine Einschränkungen geben. Nachts wird dennoch mehr Verkehr durch Wallbach fahren. Wird es 

dann auch vermehrt Kontrollen oder mehrere Blitzer geben, wenn mehr Verkehr durch Wallbach fährt. 

 

OV Thelen: Wer Schleichwege kennt, wird diese auch fahren. Die Auswirkungen auf Wallbach müssen 

beobachtet werden.  

 

OR Schapfel ist in die Arbeiten mit eingebunden und informiert.  



Ab 20.00 Uhr wir die Kreuzung gesperrt. Es erfolgt eine eindeutige Streckenbeschilderung. Straßen, die 

nicht zur Umleitung dienen sollen, werden ebenfalls eindeutig markiert.  

Ab 05.00 Uhr morgens ist die Straße wieder für den öffentlichen Verkehr frei.  

Bauherr ist das Regierungspräsidium in Freiburg, somit hat die Stadt auf die Verkehrsführung keinen 

Einfluss.  

 

 

Der Vorsitzende:                             Die Ortschaftsräte:          Die Schriftführerin: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


